

Communications de M. le Maire - Hommage à M. Auguste PONSOT - Condoléances à Mme BULTOT

M. LE MAIRE : A cet instant, je voudrais aussi rendre un autre hommage, un hommage à Auguste PONSOT. Auguste PONSOT, vous le savez, c'est une grande figure de l'action sociale, qui nous a quittés le 21 août dernier. Victime d'un infarctus à son domicile de Morre, à l'âge de 75 ans, Auguste PONSOT va laisser à toutes celles et à tous ceux qui ont croisé son chemin le souvenir d'un travailleur acharné et modeste, tout entier tourné vers l'amélioration des conditions d'existence des Bisontins les plus défavorisés. C'est une volonté affichée dès son entrée en 1959, à ce que l'on appelait à l'époque «le bureau de bienfaisance de la Mairie» et qui le conduisit, échelon après échelon, en 1977, au poste de Directeur du Centre Communal d'Action Sociale, le CCAS. Bien sûr, je ne récapitulerai pas toutes les actions qu'il a engagées, toutes les structures qu'il a contribué à créer, constructions de crèches, de logements foyer, nous étions dans les années 60. Henri HUOT et Auguste PONSOT sont à l'origine des premiers logements foyers de France, à Besançon, ainsi que de la relance du CHAT, le Centre des Handicapés au Travail, Besançon est avec Lille, vous le savez, nous en sommes fiers, une des seules villes de France à gérer en direct un Centre de Handicapés au Travail. Ce Centre était à l'époque en grande difficulté financière et Auguste PONSOT a décidé de salarier le personnel handicapé. Il a aussi contribué à créer l'abri de nuit des Glacis, à mettre en place des services d'aide à domicile puis de repas à domicile pour les personnes âgées.

Auguste PONSOT était un homme de coeur et de convictions. Auguste PONSOT fut de toutes les luttes pour offrir aux anciens, aux exclus, aux personnes isolées et à celles en situation de handicap, un minimum de solidarité et d'accompagnement. Surtout, je le disais il y a un instant, aux côtés d'Henri HUOT, Adjoint au Maire visionnaire, il a formé un tandem exceptionnel dont l'innovation la plus marquante fut en 1968 l'instauration du minimum social garanti, le MSG destiné, vous le savez, à rompre avec l'assistance en tous genres, le MSG a aujourd'hui un héritier en droite ligne, le RMI, directement inspiré de l'initiative bisontine puisque vous vous en souvenez, à l'époque, le premier Ministre était venu ici à Besançon pour regarder comment fonctionnait ce MSG.

Auguste PONSOT a été un homme imaginatif, un créatif, un visionnaire, et sa disparition fait beaucoup de peine et nous transmettons à nouveau à toute sa famille, toute notre amitié et toute notre compassion.

Et je voudrais aussi en votre nom à toutes et à tous réitérer à notre amie et collègue Martine BULTOT toutes nos condoléances après le décès de son père. Nous savons tous, et je le sais personnellement, combien la perte d'un être cher, d'un père ou d'une mère, est difficile. Ma chère Martine, dans ces moments difficiles, tout le Conseil te renouvelle ses condoléances et toute son amitié.

Dont acte.